

El Grupo Urbano de Instrumentos de Suelos - ALC, parte de GTLN / UN-HABITAT, la Campaña Suelo Seguro de Hábitat para la Humanidad, la Fundación Land Portal, y socios invitan a participar en el debate en línea sobre **Conflictos de Suelo Urbano en América Latina y el Caribe**, a realizarse del 23 de enero al 24 de febrero.

Únase a nosotros en las siguientes páginas del debate en línea [Inglés](#), [Español](#) o [Portugués](#); y también puede conocer sobre las últimas experiencias de Brasil a través de un [Webinar](#) (en portugués) el 25 de enero, 11:00 horas de Brasilia.

El debate en línea abordará el tema y sus causas, los retos y oportunidades para el cambio, y las herramientas disponibles para construir una base de evidencias para prevenir y mediar conflictos de suelo urbano. El debate en línea busca generar y capturar colectivamente conocimiento, el cual es a menudo inaccesible para las diversas partes que actúan en el tema de suelos. También busca conectar personas, organizaciones, y con el conocimiento identificar puntos de entrada, sinergias, y oportunidades de colaboración; de manera de aprovechar las lecciones aprendidas en la región para contribuir a cambios en políticas, sistemas, y prácticas en suelos.

Este esfuerzo se basa en el reconocimiento de que hay lecciones aprendidas y herramientas existentes para abordar, prevenir y mediar conflictos de suelo urbano que podrían ser útiles en toda la región. Un ejemplo de ello es una iniciativa en Brasil que mapea conflictos de suelos a través de un crowdsourcing colaborativo, y utiliza esta información para propósitos de incidencia y defensa de derechos. Sin embargo, los flujos de información entre las lecciones aprendidas de la práctica, la producción de conocimientos, y la formulación de políticas siguen siendo pobres y lentos; y a su vez el conocimiento y la información locales son insuficientemente representados o no son fácilmente accesibles en la toma de decisiones.

En este sentido, nos place invitar a moradores urbanos, organizaciones, especialistas, y actores clave a nivel regional y global con experiencia en el tema para unirse y contribuir al debate. Siéntase libre de extender esta invitación a las redes relevantes en el tema.

Le invitamos a compartir herramientas innovadoras y buenas prácticas que usted y su organización estén actualmente promoviendo e implementando, así como las lecciones aprendidas de experiencias anteriores. Por favor refiérase a las preguntas preliminares en la [página de debate](#). Además, le invitamos cordialmente a aprender de las diversas perspectivas sobre el tema, y los desafíos locales compartidos por los otros participantes, ayudándonos a tender un puente entre la "oferta" y la "demanda" de herramientas de suelo en la región, destacando las oportunidades de transferencia de conocimientos; así como, la adaptación y escalamiento de herramientas de suelo innovadoras existentes.

Los resultados del debate en línea serán analizados y transformados en un informe que se distribuirá ampliamente entre los interesados en el tema; y servirá para incidir en una agenda de políticas a nivel regional para la prevención y mediación de conflictos de suelo urbano.

¿COMO PARTICIPAR?

La discusión en línea estará abierta del 23 de enero al 24 de febrero de 2017. Puede participar directamente en las páginas del debate en línea [Inglés](#), [Español](#) o [Portugués](#), o por correo electrónico a SueloUrbano@habitat.org

Las contribuciones pueden ser en forma de textos o videos, así como documentos, informes y otros materiales para apoyar la discusión - por favor refiérase a las preguntas preliminares en la [página de debate](#).

Se invita a los participantes a:

- Comentar los temas propuestos;
- Compartir experiencias, informes, quejas, y otros documentos;
- Difundir documentos, legislación local y regional y otros materiales;
- Contribuir a la comprensión del problema desde diferentes perspectivas;
- Proporcionar información adicional que pueda contribuir al documento de políticas, y una potencial agenda para la prevención y mediación de conflictos de suelo urbano en la región de ALC.

Dele una mirada a las primeras entrevistas con expertos en el tema que contribuyen al debate:

- [Anna Pont](#) (Shelter Cluster de la Américas, Panamá)
- [Arturo Mejia](#) (Abogado y planificador, Ecuador)
- [Francisco Sales](#) (Ministerio Publico, Brasil)
- [Franklin Solano](#) (Sociólogo, Costa Rica)
- [Robin Rajack](#) (Especialista líder, Vivienda y Desarrollo Urbano, Banco Interamericano de Desarrollo, EEUU)

Este debate en línea está contribuyendo al proyecto *Fortalecimiento de Capacidades para Ciudades más Justas*, implementado por Hábitat para la Humanidad Brasil y Action Aid, apoyado por el Fondo Newton / Consejo Británico de Brasil.

Maria Luisa Zanelli

Advocacy/Partnership Outreach Manager

Habitat for Humanity International

Latin America and the Caribbean Region

Phone: (51) (1) 255-7059 • cel: (51) 947-136042 Lima, Peru

mzanelli@habitat.org • habitat.org skype: marialuisazanelli

www.suelourbano.org

Una campaña global de incidencia para mejorar el acceso a suelo para vivienda..